
Protokoll der 35. Hauptversammlung  
Delta-Club Jungfrau-Tächi Grindelwald  
Samstag, 07. Januar 2012, im Hotel Wolter, Grindelwald 
 
 
Anwesend: 41 Mitglieder 
 
Entschuldigt:  17 Mitglieder 
Andre Stämpfli, Kurt Stämpfli, Edi Bohren, Häppi Michel, Thomas Bohren, Roger Fischer, Peter 
Neuenschwander, Toni Wyss, Andrea Maurer, Godi Both, Conny Wyss, Hermann Wyss, Ueli Baumann, 
Brigitt Baumann, Thomas Hauswirth, Sonja Kaufmann, Karen Kürschner 
  
Stimmenzähler: Harald Krieg   
 
Die heutige Traktandenliste wird genehmigt. 
 
Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder Hansdres Konzett und Ernst 
Geiser 
 
 
1. Protokoll der HV vom 08.01.2011 
 
Das Protokoll wird  einstimmig genehmigt. 
 
 

2. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Dani referiert über das vergangene Jahr mit seinen Programmpunkten 
 
- als erstes wieder eine sehr erfolgreiche Fliegerbar. Dani dankt dem gesammten Fliegerbar-Team für den 
grossen Einsatz. 
- Nachtschlitteln auf Alpiglen 
- Vollmondflug von First 
- Notschirmpacken mit Alain 
- erfolgreiche Austragung des Tächi-Cups 
- grosser X-Alps Erfolg von Maurer Chrigel, was auch eine starke Frequenz auf unserer Homepage mit sich 
brachte. 
- das Clubfliegen im Sandigen Boden erfreute sich trotz gutem Wetter leider nicht einer grossen Beteiligung. 
- Heliparagliding Glecksteinhütte 
- Clubausflug in die Dolomiten mit einer Rekordteilnahme von 25 Tächis 
- wieder erfreuliche Teilnahme beim Clubessen im Hotel Eiger. 
 
Als Abschluss stellt Dani die neue Wetterstation auf First vor, die nun auch Online über unsere Homepage 
mit Livekamera abgerufen werden kann. Zudem hat Ringgenberg Dres wichtige Instandhaltungs-
massnahmen am Bächlerturm vorgenommen. 
 
 
 
3. Jahresbericht des Wettkampfchefs 
 
Beni präsentiert die Wettkampferfolge und Resultate unserer Mitglieder. 
Die herausragendsten Leistungen waren: 
- 1. Rang X-Alps und 1.Rang Verco Fly von Chrigel Maurer 
- 1. Rang PWC Lienz von Alex Hofer 
- 3. Rang SM von Michael Witschi 
 
Das Engagement und die Clubwertung im CCC war etwas enttäuschend. Beni stellt allgemein im Club ein 
nur geringes Engagement im Streckenfliegen fest. Beni bittet alle Tächis, die ein Club GPS haben, dieses an 
Alain oder ihm zurückzugeben, um eine Bestandsaufnahme vorzunehmen. 
 
 



4. Bericht PR / Homepage 
 
Urs berichtet: 
- Manfred Braun übernahm nach dem Todesfall von Ralf Leithaus die Bearbeitung und Aktualisierung 
unserer Homepage. Urs verdankt Manfred seinen grossen Einsatz und seine super Arbeit, die er nach Ralf’s 
Erbe angetreten hat. 
- der X-Alps Event war ein grosser Erfolg, schade nur, dass Alex Hofer durch seinen Unfall ausgefallen ist. 
Unsere Homepage wurde während des Wettkampfes sehr stark angeklickt, aber leider nur wenig von 
aussen. 
- die wichtige Fluggebiets-Homepage steht kurz vor dem Abschluss und wird  im März definitiv aufgeschaltet. 
 
Als Fazit räumt Urs ein, dass das Gewinnen neuer Clubmitglieder über die Homepage und PR-Berichten 
sehr schwierig sei. 
 
 
5. Kassen und Revisionsbericht 
 
Rita präsentiert die Bilanz und Erfolgsrechnung 2011 .  
 
Der Club konnte wieder ein sehr gutes Jahr abschliessen. Es konnte ein Gewinn von 4316.35 CHF 
ausgewiesen werden.  
Wiedermal trug ein erneutes Rekordergebnis der Fliegerbar zum guten Erfolg bei. Die Fliegerbar ist der 
grösste Ertragsposten. 
 
Rückstellung für Parkplatz Grund wurde aufgelöst.  
Der Revisor Hans-Peter Hafka lobt die saubere Buchführung unserer Kassierin. Die Jahresrechnung wird 
der HV zur Annahme empfohlen und einstimmig genehmigt. 
 
 
6. Décharge Erteilung 
 
Aufgrund der Orientierung über die Tätigkeiten des Vorstandes wird durch die Versammlung die Décharge 
erteilt. 
 
 
7. Mutationen 
 
10 Mitglieder haben 2011 den Austritt gegeben, ausserdem hatten wir leider mit Hansdres Konzett und Ernst 
Geiser zwei Todesfälle zu beklagen.  
 
Da sie seit längerer Zeit nicht mehr erreicht werden können und keine Beiträge mehr bezahlen, werden 
Stephan Litzler und Charlotte Stämpfli der Versammlung zum Ausschluss empfohlen.  

Der Ausschluss wird einstimmig angenommen. 
  
18 Mitglieder sind dem DCJT neu beigetreten: 
 
Dietmar Balzer  
Roy Brönnimann  
Jürg Bührer  
Franco Fontanari  
Daniel Freudiger  
Pascal Imhof  
Anita Krieg  
Reto Marolf  
Andrea Maurer  
Andy Meier  
Julian Moore  
Thomas Moser  
Christoph Mühlemann  
Peter Ritter  
Sibylle Stucki  
Murielle Studer  



Sven Troxler  
Christian von Gunten   
 
Sie werden durch die Versammlung einstimmig aufgenommen und willkommen geheissen.  
 
Damit beträgt der Mitgliederbestand aktuell 282 
 
 
8.  Budget / Mitgliederbeitrag 2011 
 
Angestrebt wird wiederum ein ausgeglichenes Budget und die Erhaltung des Vermögens. 
 
Das vorliegende Budget und der Mitgliederbeitrag (Aktivmitglieder: Fr. 40.-, Passivmitglieder: Fr. 20.-) wird 
durch die Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
9. Jahresprogramm 2011 
 
Wedi stellt das Jahresprogramm 2012 vor. Es wird einstimmig genehmigt und mit dem nächsten INFO an 
alle Mitglieder versendet sowie auf der Homepage publiziert. 
Joey informiert dass der Clubausflug dieses Jahr zwecks der grossen Nachfrage nochmals in die Dolomiten 
durchgeführt wird. Er wird wieder im ähnlichen Stil wie 2011 organisiert. Über Details wird im Frühjahr 
informiert. 
 
 
10. Wahlen 
 
Urs Dubach gab für 2012 seinen Rücktritt aus dem Vorstand bekannt. 
Adrian Roth stellt sich zur Wahl als Nachfolger von Urs Dubach als neues Vorstandsmitglied. Die 
Versammlung wählt Adi einstimmig mit grossem Applaus.  
 
Der Präsident und die Vorstandsmitglieder werden von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
Die Revisoren Kurt Zumbrunn und Hans-Peter Hafka werden einstimmig von der Versammlung bestätigt. 
 
 
11. Ehrungen 
 
Es wurden folgende Clubmitglieder für die Clubkanne nominiert: 

- Christian Maurer X-Alps  
- Stefan Wyss 1. SM  
- Peter Neuenschwander 2.SM  
- Michael Witschi 3.SM  
- Urs Dubach 200km Flug 
 
Die Kanne wurde dieses Jahr an Chrigel Maurer übergeben 
 
- Dani schlägt Urs Dubach zur Ehrenmitgliedschaft vor, dies wird mit grossem Applaus bestätigt. In kurzen 
Worten würdigt Dani die grossen Verdienste und den enormen Einsatz, den Urs während seiner Zeit im 
Vorstand erbracht hat. Eine Ehrung im gebührenden Rahmen wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt. 
 
 
12. Verschiedenes 
 
- Reiner Neustadt gibt zu Bedenken, dass letzten September eine Militärstaffel im Tiefflug durch das Tal 
gebraust ist und fragt ob wir das tolerieren müssen. Der Vorstand stellt fest, dass dies zwar sicherlich nicht 
nachvollziehbar und unverantwortlich ist, aber das Militär in solchen Fragen nicht kooperiert. 
- Hansjörg Walliser gibt bekannt, dass der Jungfrau Tächi Club bei den Südafrika Open durch  Nanda und 
Hansjörg Walliser sowie Beni Schilling vertreten wurde. 
 
 
 



Die Versammlung wird um 21:30 Uhr geschlossen. 
 
 
Grindelwald, im Januar 2012    Der Protokollführer:  
 
 

Joachim Braunwarth 
 

 
 

Während des gewohnten Imbisses läuft eine Diaschau über Impressionen des Jungfrau Tächi Jahres 

.  


